

Interkulturalität

An- und Abfahrtszeiten
mit öffentlichen Verkehrsmitteln:
www.vmobil.at

Einladung
Vorarlberger Museumstag 2015

- 9:00 Uhr **Eintreffen der Teilnehmerinnen und Teilnehmer**
- 9:30 Uhr **Begrüßung**
Christian Bernhard, Landesrat für Kultur
Stefania Pitscheider Soraperra, Direktorin Frauenmuseum Hittisau
Susanne Fink, Kulturabteilung des Landes
- 9:45 Uhr **Eröffnungsvortrag**
Im Fremdenzimmer. Ein Blick auf die Vorarlberger Migrationsgeschichte
Kurt Greussing, Sozialwissenschaftler, Dornbirn
- 10:20 Uhr **Kaffeepause**
- 10:45 Uhr **Museum und Migration**
Sarah Metzler, Projektleiterin „Museum und Migration“ beim
Deutschen Museumsbund (2012-2015), Kulturmanagerin, Berlin
- 11:15 Uhr **Interkulturelle Kooperationen gestalten**
Rita Klages, Geschäftsführerin des Vereins Nachbarschaftsmuseum e.V.,
Kulturvermittlerin und Beraterin, Berlin
- 11:45 Uhr **Reflexionsrunde**
- 12:15 Uhr **Mittagessen**
- 14:00 Uhr **Blitzlichter**
Vielfaltenarchiv – Dokumentationsstelle zur Migrationsgeschichte Vorarlbergs
Fatih Özcelik, Vielfaltenarchiv Hohenems
Barbara Grabher, Projektleitung Gastarbeiter*innenroute
Menschenspuren – ein migrationsgeschichtlicher Spaziergang
Werner Matt, Leiter Stadtarchiv Dornbirn
Konzeptloses zum Umgang mit Vielfalt im vorarlberg museum
Andreas Rudigier, Direktor vorarlberg museum
Mehrsprachige Führungen in der Schattenburg
Manfred A. Getzner, Obmann Heimat- und Museumsverein Feldkirch
Erfahrungsbericht „Gemeinsam Museen gestalten“
Carmen Nardelli, Leiterin Koordinationsstelle f. Integrationsangelegenheiten d. Landes
Erfahrungsbericht „Integration und Kulturvermittlung als Erlebnis“
Bouthaina Fabach, Kulturvermittlerin
- 15:30 Uhr **Führung durch die aktuelle Ausstellung**
„Ich, am Gipfel. Eine Frauenalpingeschichte“ im Frauenmuseum Hittisau

Moderation: Winfried Nußbaumüller, Vorstand der Kulturabteilung des Landes

Interkulturalität

Einladung

Vorarlberger Museumstag 2015

Frauenmuseum Hittisau

Platz 501, 6952 Hittisau

Donnerstag, 12. November 2015

9:00 Uhr

Die Vorarlberger Landesregierung
freut sich, Sie herzlich einzuladen.



Mag. Markus Wallner
Landeshauptmann